

Fecha: 02-07-2022

Fuente: Edición Cero

Título: **Historiador Cristian Pérez: Proceso constituyente puede dar “una especie de continuidad a lo que estos jóvenes hicieron hace 50 años”.**Link: <https://edicioncero.cl/2022/07/historiador-cristian-perez-proceso-constituyente-puede-dar-una-especie-de-continuidad-a-lo-que-estos-jovenes-hicieron-hace-50-anos/>

Visitas: 1.518

VPE: 5.085

Favorabilidad:  No Definida

Con el lanzamiento del libro “La vida con otro nombre. El Partido Socialista en la Clandestinidad”, del historiador Cristian Pérez, concluyeron las jornadas de memoria realizadas por la Corporación de Derechos Humanos y Sitios de la Memoria de Tarapacá, con el apoyo de la Municipalidad de Iquique y la Casa Municipal de la Cultura. El texto, del historiador de la

Universidad Diego Portales, estudia lo que sucedió con el PS y sus dos primeras direcciones en clandestinidad, durante una época historia entre 1973 y 1979.

“Cuando un grupo de hombres y mujeres jóvenes, tuvieron que organizarse, salir de sus casas y empezar a vivir con otro nombre, para mantener las estructuras políticas y lograr enfrentar la dictadura militar”, señaló el autor. Añade que en esa época, morir por las ideas que se sustentan “era algo muy noble, y más común de lo que parece hoy día. Era una forma de darle sentido a la vida.

La Militancia política en los años 60’- 70’ les daba sentido a las vidas de las personas, les hacía ver su universo, su mundo, sus relaciones; y todo estaba dentro de la militancia, las familias, las parejas, las entreteniones”. Esta dinámica, hacía que “estos grupos de personas estuvieran dispuesta a eso, a hacer este sacrificio a conciencia, sabiendo que lo que les espera podía ser trágico, podría ser tremendamente doloroso, porque no solo hablamos de la muerte, sino que también de torturas como hoy día realmente no podríamos imaginar. Eso ello lo sabían y lo enfrentaron.

Eso tiene un valor enorme”. El autor señala que el libro muestra que, en determinadas circunstancias históricas, los jóvenes “especialmente los jóvenes, pero ayudado por algunos mayores, son capaces de organizarse y luchar por esas ideas. Creo que eso está vigente.

En términos del hoy, creo que, al aprobarse una nueva Constitución en septiembre, sea una especie de continuidad de lo que estos jóvenes hicieron hace 50 años”. Se refiere a “no rendirse, seguir luchando, seguir combatiendo por esas ideas tan lindas, que tiene que ver con la grandeza de los seres humanos y con la dignidad de cada uno de nosotros”. TRANSICIÓN Respecto a la transición a la democracia, en estos 30 años, “el Partido Socialista trató de olvidarse de estos hechos, porque trató de acomodarse a este nuevo tiempo. Este nuevo tiempo le exigía el olvido y creo que eso fue un gran error, porque no se puede olvidar la historia.

Cada vez que se olvida, se cometen los mismos errores”. En ese sentido, cree Cristian Pérez, que “rescatar estas historias (contenidas en su libro), rescatar estas ideas, no sólo desde el punto de vista del Partido Socialista, sino que, desde la sociedad, tienen un valor en sí, porque muestran una época, pero al mismo tiempo le explican a las personas que esto, podría volver a pasar”. **NOTA RELACIONADA** Especialista Patricio Quiroga: La transición en Chile y Latinoamérica, de tiranías a democracia no consideraba la reconstrucción de la economía y del sistema político

